



Megasimulacro por emergencia de salud se reprograma para abril 2025

DECISIÓN. Evento estaba programado inicialmente para este 14 de noviembre, sin embargo, el seremi de Salud informó que se decidió cambiar la fecha para poder incorporar activamente a toda la provincia de Malleco en el ejercicio práctico.

Carolina Torres Moraga
carolina.torres@australtemuco.cl

Evaluar y mejorar la capacidad de respuesta del sistema de salud ante posibles amenazas que pudieran poner en riesgo a la población, será el principal objetivo del megasimulacro por emergencia de salud internacional reprogramado para el mes de abril de 2025.

Si bien el evento se realizaría inicialmente este 14 de noviembre movilizándose a unas 120 personas entre actores que representarían a pacientes y familiares, además de los funcionarios de toda la red asistencial, fue necesario reprogramar la fecha para efectuar ajustes necesarios para el éxito del ejercicio inédito para la Región de La Araucanía.

Así lo informó el seremi de Salud, Andrés Cuyul Soto, quien dijo que de acuerdo al ordinario 2834 de la Subsecretaría de Salud Pública, el simulacro "ha sido reprogramado para inicios del mes de abril del próximo año. Este cambio obedece a la decisión de incorporar activamente a la provincia de Malleco en el ejercicio práctico, lo que fortalecerá la preparación y respuesta integral en toda la Región".

Originalmente, el ejercicio incluía simulacros en la provincia de Cautín y sólo simulaciones en la provincia de Malleco. Sin embargo, con es-

“

Este cambio obedece a la decisión de incorporar activamente a la provincia de Malleco en el ejercicio práctico, lo que fortalecerá la preparación y respuesta integral de toda la Región”.

Andrés Cuyul Soto,
seremi de Salud

ta reprogramación se busca una participación más completa e integrada de ambas provincias.

¿NUEVA PANDEMIA?

Si bien el agente infeccioso causante de la emergencia de salud para el ejercicio sólo se conocerá el día del simulacro, en la actualidad existen enfermedades emergentes olvidadas que pueden provocar una alerta internacional, o bien, el mundo podría volver a enfrentarse a otra pandemia como la del covid-19. "Podría ser el inicio de una nueva pandemia o una enfermedad emergente o reemergente en la cual no tenemos un entrenamiento necesariamente afinado", declaró en su momento el seremi Andrés Cuyul.

Por ahora y hasta tener la fecha exacta del evento, se indicó que continuarán las coordinaciones sectoriales, jun-



LA REPROGRAMACIÓN DEL SIMULACRO PERMITIRÁ UNA PREPARACIÓN MÁS EXHAUSTIVA EN TODAS LAS ETAPAS.

to con ambos servicios de salud de la Región de La Araucanía, además de instituciones públicas y privadas, para asegurar que el simulacro de abril del año 2025 cumpla con el objetivo principal propuesto, que es probar los planes de respuesta de la Región y la implementación de capacidades básicas en puntos de entrada.

Recomendaciones de la OMS

● El ejercicio que tendrá lugar en abril de 2025, se realiza en cumplimiento a las recomendaciones de la Organización Mundial de la Salud (OMS), que promueve la realización de simulacros de emergencia en salud pública de importancia internacional (ESPII) para fortalecer la capacidad de respuesta regional e intersectorial. Así, la reprogramación anunciada permitirá una coordinación más efectiva con los diversos sectores involucrados y una preparación más exhaustiva en las distintas etapas del simulacro.